



Sonia Montaño, responsable de la División Mujer y Desarrollo de la CEPAL, analizó la incidencia de las políticas de igualdad en la situación de las mujeres, especialmente en América Latina, durante su participación en la jornada de Albacete.



La pedagoga Elena Simón, minutos antes de su intervención en Cuenca.

yores índices de pobreza, donde las mujeres representan las cifras más altas. En su opinión, la desigualdad presenta tres esferas: la relativa al trabajo y la propiedad, la relacionada con el poder y la representación, y la desigualdad relativa al tiempo y los cuidados, "que deben ser atacadas desde las políticas de igualdad para lograr una ciudadanía incluyente", afirmó.

La responsable de la División Mujer y Desarrollo de la CEPAL, reconoció avances importantes en materia de educación o la apuesta por las políticas de igualdad en países como Argentina, Costa Rica o Brasil, pero recordó que aún queda mucho por hacer en asuntos como la división sexual del trabajo, la discriminación salarial o la violencia de género. Montaño alabó la labor del movimiento feminista en América Latina al que calificó de "fuerte y capaz de unir la lucha por las mujeres a la lucha por derechos de otros colectivos".

Mujeres jóvenes y ciudadanas

Elena Simón, pedagoga feminóloga y fundadora del Feminario de Alicante, dedicó su conferencia, celebrada en Cuenca, a las desigualdades que afectan a las más jóvenes y a la necesidad de eliminarlas desde la educación. Así, afirmó que "nadie

La primera edición, que recorrió las cinco provincias de Castilla-La Mancha, reunió a expertas del mundo árabe, América Latina y España.

se atreve a explicar la contradicción entre un discurso de la igualdad y una práctica de desigualdad, lo que impide que tengan instrumentos para prevenir la violencia implícita que irán descubriendo". Para Simón, evitarlo es responsabilidad "de todas las instancias co-educativas como son la familia, los medios de comunicación, la comunidad escolar y las políticas públicas".

Según Elena Simón, las chicas y chicos reciben a diario mensajes negativos y basados en la desigualdad a través de las revistas para adolescentes, las series de televisión y los videojuegos. Y recordó los roles masculinos por excelencia que siguen marcando las relaciones entre adolescentes, como son los de "el guerrero, el amante sexual, el rey y el mago", a los que siguen aspirando muchos de los chicos. Por ello, apostó por eliminar estos estereotipos y conductas desde la escuela, "el medio menos discriminatorio de todos porque no existe desigualdad de oportunidades", afirmó.

Para Simón, "a través del feminismo las mujeres hemos hecho y logrado muchas cosas, aunque no todas sean visibles" y abogó por hacerles ver a las chicas y chicos las desigualdades aún existentes y que son "herencia de sociedades y culturas que se sustentan en la desigualdad de género". En este sentido recordó algunos de

CIUDADANA FEMINISMO